

商工連ニュース

SHO-KOREN NEWS

No.240
R2.1月号

千葉県商工会連合会 発行人 和泉 善久 〒260-0013千葉県千葉市中央区中央4丁目16番1号 TEL043-305-5222
ホームページアドレス <http://www.chibaken.or.jp> メールアドレス post@chibaken.or.jp

CONTENTS

- ◇会長年頭あいさつ
- ◇知事年頭所感
- ◇第59回商工会全国大会
- ◇第21回商工会青年部全国大会（愛知大会）
- ◇第21回商工会女性部全国大会in 島根
- ◇消費税軽減税率
- ◇令和元年秋の叙勲「旭日単光章」受章
- ◇令和元年文化の日「千葉県功労者表彰」受賞
- ◇千葉のちから中小企業表彰に2企業・1商店街
- ◇ニッポン全国物産展2019開催



会長年頭あいさつ 被災事業者の復興に向けた支援と経営力強化・生産性向上



明けましておめでとうございます。会員の皆様におかれましては、令和初の穏やかな新年をお迎えのことと心からお慶び申し上げます。

昨年、9月に千葉県を直撃した台風15号、続

いての19号や大雨被害など、県内の商工会地区では大規模な自然災害に見舞われました。度重なる災害により多くの会員事業所の皆様が甚大な被害を受け、事業の再建に向け今なお大変な尽力をされております。皆様の支援に向け、県連合会では経済産業大臣ならびに千葉県知事へ、被災からの早期の復旧と確実な復興に向けた要望活動を迅速に実施いたしました。国では復旧・復興に向けた「被災者の生活と生業の再建に向けた対策パッケージ」が、県では中小企業向けの手厚い支援を実施するなど、これらの支援策が会員の皆様に十分行き渡り、1日も早く元通りの事業活動や生活を取り戻せるよう、商工会の全組織をあげて引き続き支援を行ってまいります。

さて、我が国経済は、一部に弱さがみられるものの、総じて緩やかな回復基調にあり、個人消費は雇用・所得環境の改善が続かなか底堅く、改元に伴う10連休効果もあって伸びが見られ、消費税増税前の駆け込み需要も一部でありまし

たが、前回増税時と比較すると小幅にとどまりました。また、設備投資や公共投資も堅調に推移している一方、外需は米中貿易摩擦や訪日外国人客の減少を受けほぼ横ばいとなりました。しかしながら、地域の経済と雇用を支える中小企業・小規模事業者の多くは景気回復の実感を得られていません。

また、地域における人手不足はより一層深刻さを増しており、中小企業・小規模事業者の将来を担う人材の確保や育成、職場への定着をはじめ、最低賃金の引き上げ等による人件費の増加、働き方改革への対応、消費税率引き上げと複数税率対応、生産性向上の実現に向けた取り組みなど、中小企業・小規模事業者を取り巻く課題は山積しています。加えて、不安定な国際情勢によって受注の減少、インバウンド需要の減少等が発生し、先行きが不透明な状況となっています。

こうしたなか、県連合会では「経営発達支援計画」の着実な実行に向けた支援を継続し、県内全ての商工会に月一回、中小企業診断士等の専門家を配置する「商売繁盛窓口」を継続開設、会員事業所の専門的な課題解決に対して専門家を派遣するエキスパートバンク事業の実施、県内統一の会員増強運動の実施等、事業者寄り添った支援を行っています。

さらに昨年12月には、(一社)千葉県商工会議所連合会と千葉県中小企業団体中央会との商工3団体にて森田健作千葉県知事に対し、自然災害による被災からの復興とその対策として、近年頻発している自然災害への対応策や

災害に強い地域・街・組織づくりなどの「災害に関する要望」や、労働環境の整備等を通じた人材確保や定着、飛躍的な生産性向上へ向けた支援の充実、円滑な事業承継、インボイス制度の廃止を含めた慎重な検討への協力などの「中小企業・小規模事業者の支援」、「東京2020オリンピック・パラリンピック大会の成功と、開催効果を永く地域の活性化につなげるための取り組みの展開」、「成田国際空港のより一層の機能強化と利用促進による県内経済の活性化とその効果を波及させる施策の実施」、「東京湾アクアライン通行料金の恒久的な引き下げや第二東京湾岸道路（仮称）の整備実現、圏央道や銚子連絡道路、北千葉道路の早期完成、主要幹線道路網の整備促進等、回遊性の向上による県内経済の活性化」を要望するなど、小規模事業者への実践的支援や対外的な要望等を行い、商工会地域の小規模事業者の経営力強化と生産性向上を通じての地域経済活性化への努力をして参りました。

県連合会と県内40商工会は、地域唯一の総合経済団体として強固な地域経済を築き上げるため、関係機関と連携しながら、地域や小規模事業者の期待に応えることができるよう全力で取り組んでまいりますので、皆様の一層のご支援とご協力を賜りますようお願い申し上げます。

結びに、本年が商工会員の皆様並びに関係各位にとりまして大きく飛躍する年となり、明るい一年となりますよう心よりご祈念申し上げます。

令和2年 元旦

謹賀新年

会長 和泉 善久 南房総市内房
副会長 富澤 昇 野田市関宿
寒郡 茂樹 富里市
秦 重悦 一宮町
高橋 正剛 神崎町
専務理事 一法師雅巳 県連合会
理事 石澤 宏之 柏市沼南

理事 池田 和彦 栄町
藤崎 幸雄 成田市東
一橋 一夫 長南町
久我 一雄 大網白里市
鶴野 航三 匝瑳市
小関 敏男 旭市
出口 幸弘 いすみ市

理事 川名 浩司 南房総市朝夷
米倉 英希 県青年部連合会
神崎 清美 県女性部連合会
監事 小関 俊夫 山武市
藤野 一夫 富津市
事務局 職員一同

千葉県知事 年頭所感



謹んで新年の御挨拶を申し上げます。

千葉県商工会連合会並びに各商工会、会員の皆様におかれましては、日頃から本県経済の活性化や地域振興に御理解、御協力をいただいておりますことに、厚く御礼申し上げます。

昨秋の台風及び大雨により、今なお不自由な生活を余儀なくされている方々がいらっしゃるものと存じます。

県では、速やかに支援、補助制度を立ち上げ、昨年11月に策定した「千葉県災害復旧・復興に関する指針」により、被

災された方々の生活再建や産業の再生、市町村が実施する復旧・復興の取組への支援を総合的に進めています。

また、令和元年台風15号等災害対応検証会議の意見等を踏まえ、防災対策の一層の充実や強化を図り、「災害に強い千葉県づくり」を推進してまいります。

さて、今夏、東京2020大会が開催され、県内で8競技が開催されます。

開催効果を最大限に活用し、国内外から訪れる方々に「千葉に来てよかった」、「また千葉に来たい」と思っただけのように、オール千葉でおもてなしの機運醸成に取り組むとともに、豊かな自然環境、魅力的な観光地をはじめとする千葉の魅力を発信する等、積極的な観光プロモーションを行います。

本県の発展を支える社会基盤の整備も重要です。

昨年、開港以来の旅客数が11億人を超えた成田空港は、我が国の空の表玄関としての役割がますます増大しています。

成長する国際航空需要を取り込み、日本の経済成長とともに、地域経済の活性化を図るため、第3滑走路の新設等、「更なる機能強化策」の実施に向けた手続きが進められています。

県としても、国、空港周辺市町、空港

会社と連携して、空港周辺環境対策の実施と、地域と空港の発展が好循環する地域づくりの実現を目指してまいります。

また、首都圏中央連絡自動車道の令和6年度の全線開通や、北千葉道路の未事業化区間の早期事業化への取組と並行し、これら幹線道路にアクセスする道路の整備を推進してまいります。湾岸地域における規格の高い新たな道路ネットワークについては、国に協力し、計画の早期具体化に向け、積極的に取り組んでまいります。

県経済の活性化については、「第4次ちば中小企業元気戦略」に基づき、前向きに挑戦する中小企業を応援するとともに、充実する交通ネットワーク等の立地優位性を活かし、企業誘致を推進するため、県、市町村、民間の役割分担による新たな産業用地の確保策を活用しながら、産業用地の整備に取り組んでまいります。

630万県民の皆様とともに、「がんばろう！千葉」を合言葉に千葉を元気づけ、次世代に誇れる光り輝く千葉県の実現に向けて、全力で取り組んでまいります。

結びに、千葉県商工会連合会並びに各商工会のますますの御発展と、会員の皆様の御活躍をお祈り申し上げまして、年頭のあいさつといたします。

全国百万会員の英知と総力を結集し、 中小・小規模事業者の持続的発展と地域経済の発展を ～第59回商工会全国大会～



59回目を迎えた「商工会全国大会」が、去る11月21日、NHKホールにおいて商工会関係者3,000名が出席して開催されました。

本大会は、青年部・女性部を含めた全国100万会員の英知と総力を結集し、地域経済の発展に資する重要課題の解決に向けた決意表明を目的に行われました。

大会では、安倍晋三内閣総理大臣、梶山弘志経済産業大臣、宮本周司経済産業大臣政務官をはじめとする来賓祝辞のほか、地域経済の持続・発展にとって重要な課題に対処していき、組織一丸となって強固な地域経済を築き上げるため、「中小・小規模事業者が主役の大型経済対策の実施」「被災地域への継続支援とリスクに備えた経営支援の強化」「中小・小規模事業者の持続的発展に資するための支援強化」「多業種連携の推進や販路開拓支援等による地方経済の活性化」「消費税率の引き上げ・軽減税率への対策をはじめとする事業環境の整備」「地域唯一の経済団体としての商工会の組織力強化」の6

項目が決議されました。

また、併せて経営改善普及事業及び組織運営の実績が特に優良な商工会等の表彰も行われ、本県の受賞者等は別掲の通りとなりました。

中小企業庁長官表彰（敬称略）

【役員功労者】

柏市沼南商工会 監事 清宮 佳一
〃 監事 金村 栄
〃 理事 荒木 賢治
〃 理事 新田 辰吉

【優良青年部】

鎌ヶ谷市商工会青年部

【優良女性部】

白井市商工会女性部

【青年部功労者】

袖ヶ浦市商工会 副部長 荒木 新五

全国商工会連合会会長表彰（敬称略）

【役員功労者】

酒々井町商工会 理事 相京 輝彦
印西市商工会 理事 武藤 弘行
栄町商工会 理事 鈴木 英子
成田市東商工会 理事 日改 照男
大網白里市商工会 理事 内山 昌毅

大網白里市商工会 理事 花澤 正明
九十九里町商工会 理事 櫻井 憲子

【青年部功労者】

睦沢町商工会青年部 部長 米倉英希
(県青年部連合会長)

【優良常勤職員表彰】

成田市東商工会 経営指導員 宮崎 昇
長生村商工会 経営指導員 内山 久
成田市東商工会 補助員 竹蓋 さと美
柏市沼南商工会 補助員 森川 智美

事業推進優良商工会等表彰

【商工会法施行55周年特別枠部門】

印西市商工会

【共済部門】

木更津市富来田商工会

被表彰者の所属及び役職は通常総（代）会当日の期日または平成31年3月31日現在で表記



平成から令和へ新たな「時代」への「商」タイム 大会スローガン「新」
～第21回商工会青年部全国大会(愛知大会)開催～



47都道府県青連会長 集合写真

令和元年12月4日～5日、愛知県（名古屋国際会議場）にて商工会青年部全国大会が開催され、全国から約3,500名の青年部員が一堂に会し本県からは115名の青年部員等が出席しました。

開会式後に行われた初日の式典では、大会スローガン、大会宣言、顕彰紹介、感謝状贈呈が行われました。

主張発表大会全国大会では、各ブロックの代表7名が日頃の青年部員としての活動を発表し、九州ブロック代表の福岡県八女

市商工会青年部堤裕一郎氏が最優秀賞を受賞しました。

基調講演として、野球評論家の落合博満氏より若手リーダーへのメッセージ「決断＝実行」と題して、講演がありました。

2日目は商人ネットワーク12名の発表が行われました。

その後、全国青年部長会議として、全青連の事業報告が行われ、最後に大会旗引継を行い閉会となりました。

なお、第22回商工会青年部全国大会は、来年の11月24日、25日に熊本県で開催されます。

第21回 商工会女性部全国大会 in 島根

10月29日、全国から約2,000名の女性部員が集い、島根県松江市総合体育館において、「第21回商工会女性部全国大会 in 島根」が開催されました。

千葉県からの参加者は、28名でした。主張発表大会では、全国6ブロックの代表者が発表し、最優秀賞は、関東ブロック代表、山梨県の河内正子さんでした。

続く基調講演では、「神在月の国 出雲へようこそ」をテーマに万九千神

社宮司の錦田剛志氏が講演しました。人としての優しさやぬくもり、活かされて今を生きていることへの感謝、利己主義の対極にある利他、奉仕の心の大切さ、目に見えない大切な価値観、古代と現代はつながっているとお話して出席者は熱心に聴講していました。

第22回商工会女性部全国大会は、来年10月28日に大分県別府市で開催予定です。



会場となった島根県松江市総合体育館

経営強化や消費税転嫁のお悩みは商工会にご相談ください！

相談無料

◇10月1日から軽減税率制度の導入とともに消費税率が10%になりました◇
◆◆消費税増税後の売上げ反動減対策として経営強化が必要です◆◆



旭日単光章を受章 〜令和元年 秋の叙勲〜



令和元年秋の叙勲において、中小企業振興に多大なる寄与をしたとして高橋康夫元栄町商工会長が旭日単光章の栄に浴されました。

高橋氏は平成元年栄町商工会理事、平成19年から平成27年まで商工会長として8年間に亘り商工会運営を主導し、地域経済の振興発展へ向けたさまざまな事業に取り組むとともに地域の要職を歴任され、中小企業・小規模事業者の振興及び地域経済活性化に尽力した功績が認められての受章となりました。



「令和元年文化の日千葉県功労者表彰 商工労政功労者に 川名浩司氏」

千葉県の発展に多大なる貢献をされた方々を表彰する「文化の日千葉県功労者表彰」に南房総市朝夷商工会川名浩司会長が商工労政功労者として表彰されました。

川名氏は平成12年に和田町商工会理事、平成14年から副会長に就任、平成19年には旧千倉町・旧白浜町、旧丸山町、旧和田町の4商工会の合併による南房総市朝夷商工会の設立に尽力されました。同年筆頭理事、平成21年には会長に就任され、「買い物弱者対策支援事業」に取り組み高齢者を対象に出張商店街イベントを開催するなど好評を得ました。また、宅配可能な商店を取りまとめた「買物お助け帳」を作成し地域住民に配布することにより、事業者の売上げの向上を実現するとともに事業者が商品の宅配を通し高齢者の安否確認を行うなど、地域経済や社会活動に大きな貢献をされました。



南房総市朝夷商工会
川名浩司会長

平成27年には千葉県商工会連合会理事に就任、総務委員として経営発達支援事業に尽力、平成28年には県下40商工会が経営発達支援計画の認定をうけるなど、商工会事業に対する多年にわたる功績が認められこのたびの受賞となりました。

地域経済の発展に貢献した県内の中小企業・小規模企業を表彰 〜令和元年度 千葉のちから「中小企業・小規模企業表彰」〜



左：前田さん 中央：須田さん
右：久我さん
去る11月25日、千葉のちから「中小企業・小規模企業表彰」表彰式が県庁にて行われ、今年度は食品製造や建設など10社3団体5個人が表彰されました。

本表彰は、2006年から毎年実施されており、事業を拡大して県内の産業を発展させると共に地域の雇用を創出している企業や、地域商店の活性化と認知度向上に取り組んだ商店街、中小企業に30年以上勤務して優秀な成績を取った従業員等が表彰の対象となっています。

表彰式では、「中小・小規模企業の皆様が千葉県、そして日本の経済を支えています。千葉県の宝です」との言葉と共に、森田健作知事が各受賞者に表彰状を授与されました。また、県内の中小・小規模企業を代表し、香取市商工会員「柳須田本店」の代表取締役須田健久さんが知事に「これに甘んずることなく、共に働く家族・従業員と力を合わせ、千葉県が笑顔であふれる地域になるよう、邁進してまいります」と謝辞を伝えると、来場者から大きな拍手が起こっていました。



知事に謝辞を述べる
須田健久さん

県連合会推薦による受賞者

【中小企業・小規模企業表彰】

- 株式会社 須田本店 代表取締役 須田 健久(香取市商工会:食品製造小売業)
- 株式会社 道標 代表取締役 前田 慎太郎(木更津市富来田商工会:建設業)
- 勝浦中央商店会 代表 小原 俊浩(代理:久我 恵子)(勝浦市商工会:59店舗加盟)

出展事業者等 ※順不同

| 事業者名 | 商工会名 |
|--------------|------|
| 1 株式会社斎武商店 | 鴨川市 |
| 2 睦沢町商工会 | 睦沢町 |
| 3 割烹 金田屋 | 栄町 |
| 4 合同会社寅治郎本舗 | 成田市東 |
| 5 みなとや落花生店 | 匝瑳市 |
| 6 成田山門前 みのりや | 芝山町 |



ニッポン全国物産展
2019開催
池袋に約350社が出展!!
約15万人が来場!!

令和元年11月22日(金)〜24日(日)の3日間、池袋サンシャインシティ展示ホールA・Bにおいて「ニッポン全国物産展2019」が開催されました。

この物産展は、全国から地域資源や伝統技術を活かした新しい商品づくりなど各地域の特色を活かした産品を集め、消費者や流通業者などに対して幅広く紹介し、小規模事業者等の新たな市場開拓等を支援及び地域経済の活性化を図るために行われています。

本県からは新規を含め、6事業者が出展しました。初日からあいにくの雨となり、例年に比べ人出は減りましたが、出展した各ブースともに大きな声で呼び込みを行い、3日間会場は大変な熱気に包まれ、無事終了しました。